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Aos 09 dias do mês de Novembro de 2012, pelas 11:00 horas, reuniu a Mesa e 

Coordenadores da Comissão de Assuntos Europeus, na sala 7 do Palácio de S. 

Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças 

que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

     

Audiência ao Subsecretário de Estado dos Assuntos Europeus da Estónia, Dr. 

Mart Laanemäe  

- Temas a debater na reunião:  

 
 Desenvolvimentos na zona Euro (união bancária, FTT, 

consolidação fiscal, integração económica) 

 Quadro Financeiro Plurianual  

 Política de Coesão 

 

___________________ 

     

Audiência ao Subsecretário de Estado dos Assuntos Europeus da Estónia, Dr. 

Mart Laanemäe 

- Temas a debater na reunião:  

 Desenvolvimentos na zona Euro (união bancária, FTT, consolidação 

fiscal, integração económica) 

 Quadro Financeiro Plurianual  

 Política de Coesão 

 

O Sr. Presidente, Deputado Paulo Mota Pinto, deu as boas vindas ao 

Subsecretário de Estado dos Assuntos Europeus da Estónia, Dr. Mart 

Laanemäe, e aos restantes elementos que compunham a delegação e 

apresentou os Senhores Deputados presentes. Referiu que faz parte das 

funções da CAE acompanhar o processo de construção e integração europeia. O 

Quadro Financeiro Plurianual, as negociações relativas ao próximo orçamento, a 

resolução das crises orçamentais de alguns países da zona euro, têm sido 
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questões debatidas pela Comissão e também nas reuniões plenárias. Informou 

ainda que Portugal tem pugnado pela não redução do valor das verbas para a 

coesão. 

 

O Subsecretário de Estado dos Assuntos Europeus da Estónia, Dr. Mart 

Laanemäe, disse que a questão dos assuntos europeus tem vindo a ganhar 

importância na Estónia. Disse que a Comissão parlamentar homóloga tinha um 

grande número de membros e que agregava membros das diferentes Comissões 

parlamentares. Destacou o facto de haver um processo de consulta regular entre 

o Parlamento e o Governo. Portugal, tal como a Estónia tem a experiência de ter 

acedido posteriormente e de integrar também um conjunto de outras entidades 

internacionais. 

 

O Sr. Presidente, Deputado Paulo Mota Pinto, disse que estava consciente da 

similitude entre os dois países, ambos plenamente integrados embora não 

tenham integrado o grupo de Estados fundadores. Descreveu depois o processo 

de acompanhamento parlamentar do processo negocial do QFP e reiterou o 

facto de o governo português estar a fazer um grande esforço diplomático para 

evitar a redução das verbas. 

 

O Sr. Deputado Carlos Zorrinho (PS) saudou o Subsecretário de Estado dos 

Assuntos Europeus da Estónia, Dr. Mart Laanemäe, e disse que não era 

membro permanente desta Comissão mas, dada a importância dos assuntos a 

abordar, quis estar presente. Referiu que há um sentimento generalizado que 

existe um défice de debate das questões europeias, sobretudo de debate 

cruzado entre países e de criação de plataformas comuns. Houve um período de 

construção europeia que foi de grande prosperidade e os cidadãos não estavam 

preocupados, no contexto atual é necessária maior transparência e as questões 

elencadas para serem abordadas nesta audiência são fulcrais. Informou que 

para a semana haverá um debate excecional para discutir o próximo Conselho 

Europeu e existe um consenso alargado. Defendeu que não é suficiente uma 

união bancária, é necessário um banco europeu e a integração económica deve 
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avançar para a criação de eurobonds e project bonds. Concluiu referindo que é 

necessário incentivar os debates entre os Estados-Membros.  

 

O Sr. Deputado António Rodrigues (PSD) saudou o Subsecretário de Estado dos 

Assuntos Europeus da Estónia, Dr. Mart Laanemäe e os restantes elementos da 

delegação. Sublinhou a importância de haver debate e reflexão partilhada entre 

Estados-Membros e que a importância que conferiam a esta visita e audiência 

era visível pelo facto de nela participar o líder parlamentar do maior partido da 

oposição. Disse que havia dois pontos que considera relevantes e que gostaria 

de transmitir: o empenho que Portugal coloca no debate das questões europeias 

e a necessidade que a Europa tem de tomar medidas firmes e capazes. 

Começamos a assistir a Conselhos europeus sucessivos que adiam as decisões 

que têm de tomar e considerou que o que era importante era que o próximo 

Conselho Europeu tomasse decisões. 

 

O Sr. Deputado José Lino Ramos (CDS-PP) começou por referir que a adesão 

da Estónia tem sido um exemplo de sucesso já que em poucos anos conseguiu 

reunir os requisitos para interação na EU e na UEM. Referiu que Portugal 

considera que o nível e a qualidade do orçamento se deve manter. Se as crises 

financeiras se podem resolver em alguns anos, seria dificilmente ultrapassável a 

situação resultante de um orçamento que discriminasse Estados-Membros. 

 

O Sr. Presidente, Deputado Paulo Mota Pinto, deu ainda a palavra, para uma 

intervenção final, ao Subsecretário de Estado dos Assuntos Europeus da 

Estónia, Dr. Mart Laanemäe, tendo depois agradecido a sua presença e a troca 

de informações, que considerou de grande utilidade para os trabalhos da 

Comissão de Assuntos Europeus. 

 

A audiência foi gravada em suporte áudio e vídeo e encontra-se acessível na 

página internet da Comissão de Assuntos Europeus, pelo que se dispensa o seu 

desenvolvimento mais aprofundado nesta sede.  
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A reunião foi encerrada às 11:45 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a 

qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 26 Novembro 2012. 

 
O PRESIDENTE  

 
 

(PAULO MOTA PINTO) 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Catarina Mendonça Mendes 
 Paulo Mota Pinto 
 António Rodrigues 
 Carlos Zorrinho 
 José Lino Ramos 
 
 
 
 
 


